
ACTA ASAMBLEA EN CONJUNTO ELO-TEL / INFO /CIENCIAS 

LUNES 13 DE JULIO 

 

Tabla: 

 

1. Reacciones a la toma del edificio A: Comunicados de consejo superior y vicerrectoría de asuntos 

económicos y administrativos. 

2. Resumen del CONFEUSAM efectuado el día sábado 11/07. 

3. Proyecciones del movimiento, actividades futuras y escenarios posibles. 

 

 

 

1. Reacciones a la toma del edificio A: Comunicados de consejo superior y vicerrectoría de asuntos 

económicos y administrativos. 

 

Jonathan Galassi: El día Jueves se decidió realizar la toma del A. En el transcurso de estos días no ha 

pasado mucho, Rectoría se ha hecho el desentendido, José ha tenido algunas llamadas con el Rector 

pero nada más. El Rector dijo que se iba a sentar a conversar con nosotros si bajamos la toma. La toma 

la mantuvimos durante todo el fin de semana, no bajamos en general de las 50 personas. No ha habido 

problemas dentro de esta, todo se ha llevado de forma normal. Se han enviado cartas, con respecto al 

comunicado de consejo superior, algunos departamentos se han pronunciado respecto al despido de los 

trabajadores subcontratados. En INF conversamos con los profesores, nos preguntaron acerca del 

estado de la toma, pero nada en contra de nosotros, se criticó a la Rectoría por cómo ha llevado los 

problemas. Dialogamos con respecto al subcontrato. Dijeron que querían hacer una reunión solo entre 

académicos para pronunciarse respecto al Petitorio Interno. El comunicado de Consejo Superior no dice 

mucho, la última parte se prestó para la confusión ya que se hace un llamado a volver a clases. 

Comentarles que no ha llegado correo con respecto a la suspensión de clases, esta situación también se 

presentó en Santiago, por lo que si algún profesor/a no respeta el paro por favor avisarnos. Tenemos 

que conversar que pasa si nos bajamos de la toma, conversamos con Rectoría y está no da soluciones a 

las demandas, cuál sería la siguiente acción de radicalización. 

 

Vicente Cabrera: Mandamos un correo al rector y este no ha respondido. Rectoría dice que ha buscado 

todas las formas de dialogo, lo que claramente no ha hecho. 

 

Ricardo Hernández: Nosotros estamos pidiendo que respeten los acuerdos para seguir en la mesa de 

trabajo, no creo que haya que conversar más, hay que pasar al siguiente paso de radicalización. 

 

Jonathan Galassi: Tenemos que tomar en cuenta el contexto en el que estamos, la próxima semana es de 

vacaciones de funcionarios, la toma no se podría llevar durante esa semana. Estoy casi seguro que 

Rectoría querrá que volvamos a clases la semana siguiente de vacaciones, por lo que tenemos que estar 

atentos. 

 

José Luis Rojas: Yo creo que hay que tomarse la Universidad hoy día. Acá no hay nada que dialogar, 

Rectoría no ha respondido. El concurso termina mañana, para mí es importante este tema, creo que 

debería extenderse el concurso para que todos los trabajadores subcontratados se queden trabajando. 

Hasta hoy hemos trabajado en unidad, tenemos que conversar con las otras carreras para ponernos de 

acuerdo. La semana siguiente a la de vacaciones tenemos que volver con fuerza. 

 

Vicente Cabrera: Esta la opción de seguir con la toma del A, o pasar a la toma de la Universidad 



completa. Hoy conversé con un profesor y me dijo que hoy saldrá un comunicado del CEA, donde se 

critica nuestro actuar durante la movilización y como ha llevado la Rectoría el tema. No les han 

gustado nuestros comunicados, que son en tono de amenaza. Tenemos que comenzar a ganarnos el 

claustro pleno, sería bien visto que bajáramos la toma y nos sentáramos a dialogar con Rectoría. 

 

José Luis Allende: Hay varios factores que hay que considerar. El concurso que ya se está haciendo, 

puede que se nos responsabilice de lo que suceda con ello. Yo estoy de acuerdo con radicalizar, pero no 

creo que sea el momento. No sé qué actividades vamos a interrumpir estos días si mantenemos la toma 

del A, si nos tomamos la U completa hoy lo único que lograremos es echarnos los profesores encima. 

Creo que la toma debería hacerse a la vuelta de la semana de vacaciones. Yo abriría un pequeño espacio 

para el diálogo mañana, ya que es el día en que termina el concurso y tenemos que saber que harán con 

eso. Hay que pensar en la vuelta a clases. 

 

Ariel: Estoy de acuerdo con la parte de que no es factible estar en toma en la semana de funcionarios, 

creo que seguir hoy día tampoco sería útil. Tenemos que ver qué garantías tenemos de que cumplan los 

acuerdos, ya que los han desconocido anteriormente. Necesitamos algo que nos aseguren que 

cumplirán, no se puede entablar un diálogo en desconfianza. 

 

José Luis Rojas: Quería preguntarle algo Al José Allende, por un lado dices que el tema del concurso es 

algo súper importante, pero por el otro que este espacio de dialogo va a ser casi un saludo a la bandera, 

no entiendo cuál es el objetivo. 

 

José Luis Allende: Es para saber que tienen ellos pensado hacer con el concurso, cuáles serán sus 

soluciones, qué es lo que pretenden hacer para tener mayor claridad. Nosotros somos los interlocutores 

con los trabajares subcontratados. 

 

Saulo: Creo que se debería hacer público de inmediato los acuerdos a que se lleguen, de forma que en 

caso de que no cumplan se les tire toda la comunidad encima 

 

Nicolás Fernández: Garantías nunca habrán con Rectoría. Hoy estamos en un nudo, las acciones a 

seguir a cómo sacar este nudo y lograr lo que estamos pidiendo. Al hablar de radicalización, tenemos 

que pensar en los objetivos. Radicalizar hoy en día no tiene sentido. Deponiendo la toma podremos 

conversar y tener claro el panorama. Creo que la toma del A se debería deponer pero con condiciones, 

dependiendo de lo que suceda en el espacio de diálogo con Rectoría. Se ha hablado de la toma general 

dependiendo de lo que suceda luego de la respuesta de Rectoría, pero no creo que debería ser esta 

semana. 

 

José Luis Allende: La alternativa que planteo es bajar la toma del A, pero diciendo las condiciones de 

esta acción, que se tome como una ventana. El correo es muy poco claro, tenemos que conversar cuáles 

son sus reales intenciones con respecto a los subcontratos y los acuerdos. 

 

Nicolás Fredes: Estoy preocupado por el tema que plantea José. Por lo que subentiendo yo creo que se 

quedarán trabajando las personas que cumplan con las condiciones. El tema de la toma me preocupa ya 

que está claro que no nos van a desalojar, están apelando al desgaste. Tenemos que gestar un Plan B. 

Creo que hay 3 opciones: tomarse la Universidad hoy día, tomar la U a la vuelta de vacaciones (pero no 

sé si habrá clima o gente para esto) y lo otro es que mañana Federación se junte que Rectoría y luego 

veamos que haremos dependiendo a lo que pase en esa reunión, que es lo que encuentro más factible. 

Creo que mañana se debería ver el tema de los trabajadores y además el llamado a volver a clases luego 

de la semana de vacaciones, ya que puede que todos los profesores hagan clases y no vamos a poder 



funar todas las clases.  

 

José Luis Rojas: Yo creo que no deberíamos dudar de nuestras fuerzas como estudiantes, hay que 

confiar en nosotros, podemos funar las clases en caso de que están se hagan. 

 

Vicente Cabrera: Rectoría no ha sido capaz de dialogar de una forma correcta y se está lavando las 

manos con otras orgánicas de la U, ya están cansados de prestarle ropa a rectoría. 

 

Ciencias: Con respecto a los pasos a seguir, creo que es difícil mantener la toma durante esta semana. 

Hay que usar la bajada de la toma como una jugada política, demostrar a la comunidad que estamos 

dispuestos al dialogo. Creo que es buena idea grabar la mesa de diálogo y poder difundir el video, para 

que a nivel de comunidad sepan lo que está sucediendo. No tenemos que desgastarnos con el tema de la 

toma. 

 

José Allende: Como Federación tenemos grabados todas las mesas de trabajo y la reunión con Perry, 

pero no sabemos si hacerlas públicas. Creo que se podrían armar comisiones para que escuchen las 

grabaciones, es deber de las asambleas solicitarlas. No hay que caer en el juego del Rector, que es que 

peleemos con otras organizaciones, nuestro problema es con Rectoría y no tenemos que desenfocarnos. 

No estamos bajando la toma porque han cumplido. 

 

Piero (Ciencias): Hay que ganarse a los profesores. Hay que bajarnos para dialogar y si la vuelven a 

cagar dejar en claro que es problema de rectoría. 

 

Nicolás Fredes: Si mañana rectoría la vuelve a cagar, el Lunes o el Martes de vuelta de vacaciones 

deberíamos tomarnos la U y además hacer públicas las grabaciones. 

 

Ricardo Hernández: Quería tirar la moción de que dependiendo de lo que suceda mañana, si la 

respuesta es negativa, tomarnos la U a la vuelta de la semana de vacaciones. 

 

Nicolás Fredes: Me queda la duda de que es que nos vaya mal mañana en la reunión. 

 

Ricardo Hernández: Que los trabajadores de SERVASA queden conformes, ya sea que vuelvan a ser 

contratados o se les indemnice. 

 

José Allende: Hay 3 escenarios posibles. En función a lo que pase mañana, hay que marcar un hito para 

realizar una acción de radicalización, además tampoco deberíamos dejarlo amarrado a un día para no 

tener problemas en el acuerdo con las otras carreras. 

 

Harold (INFO): Quiero saber cuáles son las condiciones actuales para bajar la toma, ya que encuentro 

que están muy mal planteadas. 

 

Ciencias: Esto se habló el día Jueves cuando se realizó la toma. 

 

Jonathan Galassi: Tenemos que empezar a zanjar algunas propuestas. Se tiene que decidir si nos 

bajamos de la toma hoy, mañana nos reunimos con Rectoría y dependiendo de lo que suceda ver el 

siguiente paso de radicalización si la respuesta es insatisfactoria. 

 

 

 



 

Nicolás Fredes: Creo que tenemos que sería una respuesta insatisfactoria. Por ejemplo para mí no sería 

bueno que cedan en el tema de los trabajadores y no se quiera seguir con las mesas de trabajo. 

 

 

 

*  : 

 

- Ceden a lo de los trabajadores 

- Se termina con el subcontrato 

- Retomar las mesas de trabajo respetando la síntesis 

 

ESCENARIO: 

 

- SE BAJA LA TOMA HOY 

- REUNIÓN CON RECTORÍA MAÑANA 

- HITO DE RADICALIZACIÓN ESTA SEMANA 

- SI LA REUNIÓN NO CUMPLE CON *: RADICALIZACIÓN DE VUELTA  (DÍA ABIERTO 

=> TOMA DE LA U GENERAL. 

 

 

Votación ELO TEL 

 

SI: 14 

NO: 0 

ABS: 2 

 

Votación INF 

 

SI: 5 

NO: 0 

ABS: 2 

 

Votación Ciencias 

 

SI: 9 

NO: 0 

ABS: 0 


